

EL NOTICERO BALEAR

UNA peseta al mes.

AÑO II.

Palma Miercoles 1.º de Junio de 1892

NUM 421.

El cultivo intenso DE LA VIÑA

El Figaro de París publicó hace poco un artículo titulado «La viña», que creemos merece recomendarlo a la atención de los vicultores. Su autor recomienda a los vicultores franceses el cultivo intenso de la viña: entiende por este cultivo la podalarga, a fin de que las cepas produzcan mayor número de uvas y de mayor tamaño. El articulista de El Figaro aplaude el procedimiento a las cepas jóvenes, pero empleando un abono artificial al mismo tiempo, a fin de evitar que la producción de mayor cantidad de fruto las gote, y con el propósito de robustecerlas más de lo que estarían con el cultivo ordinario, tanto que espera librarlas de la flojera con el vigor que el abono le da. Propone que al podarse la vid, no se le dejen sino dos sarmientos, pero éstos largos de ocho nudos.

Un agricultor que ha ensayado el sistema, dice: «Este es el tercer año que lo sigo, ya la vegetación es maravillosa; los sarmientos miden dos, tres y hasta cuatro metros de largo, de modo que nos vemos obligados a sostenerlos por medio de alambres. Los pámpanos miden hasta 30 centímetros de ancho y hasta 35 de largo. Las uvas son enormes. Nuestras viñas presentan un aspecto de vigor nunca cocido, correspondiendo a él la abundancia y dimensiones de las uvas.»

El autor explica la teoría de este sistema de cultura y lo hace en los siguientes términos: «Podar largo es multiplicar las hojas, por consiguiente favorecer, con la evapotranspiración la nutrición de la viña, puesto que las hojas constituyen el aparato respiratorio y digestivo del vegetal, es decir, su estómago y sus pulmones. No hay peligro de debilitar la planta ni de agotar la tierra, puesto que el azúcar y el ácido tartárico de la uva, formados de carbono, hidrógeno y oxígeno, toman sus elementos constitutivos del aire atmosférico, del agua pluvial, y, por otra parte, el abono se proporciona al suelo la mayor parte complementaria. No se olvide tampoco que podar largo se aumenta el vigor y la resistencia de la viña, es decir, probabilidades de triunfo en la lucha contra los parásitos. ¿Acaso no es debido a la abundancia y a las dimensiones de sus pámpanos, es decir, a la potencia de sus órganos respiratorios, que las viñas americanas deben la rusticidad de sus raíces las impenetrables a la filoxera?»

La fórmula que el articulista da del abono que recomienda es el siguiente:

Kilos.	
Superfotó de cal a 15 por 100	400
Carbon de potasa refinado a	200
70 por 100	200
Sulfato cal.	400
Tc por hectáreas.	1.000

NOTICIAS

De Madrid

Tormentas

El día descargó sobre el pueblo de Villavieja de Odón (Madrid) dos horribles tormentas de agua y piedra, destruyendo completamente la siembra de hortalizas y fíes, cuya cosecha prometía ser este año mejor que las de los anteriores. Algún día las piedras que cayeron pesaban 4 kilos.

També descargó otra tormenta sobre Moraleja. En medio (Madrid), asolando

los campos y dejando a varios vecinos de la localidad en la mayor miseria.

El juez Sr. Saavedra

Leemos en El Imparcial: «Dice La Correspondencia que el juez Sr. Saavedra ha pedido su jubilación. El Sr. Saavedra, que en la plenitud de la vida había llegado al importante puesto de juez de Madrid, y que tenía derecho a esperar un brillante porvenir en la magistratura, estaba encargado actualmente de la instrucción de la célebre causa de los petardos del Congreso.»

Solemnidad académica

El domingo pasado, a las dos de la tarde, en la Real Academia de Ciencias exactas, físicas y naturales, tomó posesión de su plaza de académico numerario el senador D. Julian Calleja.

Su discurso versará sobre la «Necesidad de proteger en España los estudios antropológicos.»

Le contestará el distinguido naturalista Sr. Gonzalez Hidalgo.

El temporal

La tormenta que el 27 descargó sobre Madrid causó daños de consideración en los campos, en los árboles frutales en el viñado y en los puestes de la pradera de San Isidro.

También en provincias las tormentas han causado daños de importancia, según dicen los telegramas que se han recibido de Palencia, Valladolid, Salamanca, Burgos y otras capitales.

Tu amor, ó la vida

Al delegado del distrito del Congreso se presentó el 27, a las doce, una joven llamada Maria Lopez Muñoz, manifestando que desde hace algún tiempo viene siendo perseguida por su ex-novio, Pedro Lepelan, amenazándola con darle muerte, como lo justifican cinco cartas que entregó a la autoridad.

Estas y el denunciado fueron puestos a disposición del juzgado de instrucción de guardia.

Supresion de un destino

Según se consigna en la «Gaceta», queda suprimida la plaza de jefe de la sección central de recaudación.

Nueva publicación

En breve verá la luz pública en Madrid un diario económico comercial é independiente titulado «España y Ultramar, protegido por un senador por Cuba de la minoría liberal, representante de una gran parte de las fuerzas vivas de la mayor de las Antillas, y por otro senador por Cataluña, que milita en la actual situación y caracterizado por el proteccionista, en el buen sentido en favor de la patria.»

De Provincias

La dinamita y el pushero

Algunos vecinos de Galdácano que se han servido para encender fuego en sus casas de las maderas hechas astillas procedentes de la explosión ocurrida en la fábrica de dinamita, se han quedado sin comer a causa de los residuos de nitroglicerina que contenían dichas maderas, las cuales al estallar han hecho añicos los cacharros.

Otro robo en una iglesia

Ha sido robada la iglesia del pueblo de Loeches, habiéndose llevado los ladrones varios objetos sagrados, el manto de la Virgen y el contenido del cepillo de las ánimas, que se ignora la cantidad que tenía.

Cataléptica

A un periódico de Málaga escriben desde Carrion de Aldea, que ha ocurrido allí un caso de catalepsia en una niña de siete años de edad.

Se sintió atacada de un ataque cerebral, á juzgar por las manifestaciones del facultativo, que estuvo asistiéndole, y a las pocas horas falleció repentinamente.

Se improvisó el altar como de costumbre, se la colocó entre flores, amortajada con precioso traje de raso blanco, y quedóronse a velarla varias señoras.

Cerca del amanecer empezó a dar señales de vida, pugnando por estirar los brazos, y produciéndose el alboroto que es consiguiente.

Fué casualidad de que momentos antes la rociaran el rostro con agua bendita, y los más ignorantes vieron en esto un milagro.

Ello es que la niña vive, está ya buena, cuando faltaban horas para enterrarla.

Suicidio bestial

Los periódicos del Canadá dan cuenta de un suicidio muy original que ha tenido lugar en Saint Antoine l' Abbé, á veinte millas de Montreal.

Un jóven llamado Prevost, á causa de una cuestión por asuntos de intereses que tuvo con sus padres, labradores, salió de su casa, y en vez de dirigirse á su trabajo, cogió una cuerda larga, ligándose los pies con uno de sus extremos, y atando el otro á un árbol. Después tomó otra cuerda, hizo con ella un nudo corredizo que se echó al cuello, y la extremidad libre la ató á una rueda de su carreta, castigando á los caballos con un látigo. Estos partieron velozmente, como es natural, y la arrancada fué tal, que la cabeza del desventurado Prevost quedó casi separada del tronco.

Caida desgraciada

En el término de Canredondo, ha sido hallado el cadáver del vecino de Cortes, Gerónimo Rója, de cincuenta y seis años de edad. De las averiguaciones practicadas resultó que dicho sujeto se cayó de una roca de diez metros de altura.

Doble asesinato

En la noche del 24 al 25 último fueron asesinados en su propia casa, en el pueblo de Moreda (Vitoria), D. Miguel Jorrán, síndico de aquel Ayuntamiento y su esposa D.ª Lorenza Diaz.

El presunto autor del crimen es un hermano de esta llamado Aquilino, quien disparó un trabuco sobre aquel y dos tiros de escopeta sobre su hermana.

Aunque fué auxiliada inmediatamente, falleció á los pocos instantes.

El crucero «Nueva España»

El día 27 se han hecho las pruebas oficiales del crucero Nueva España á las que asistió el capitán general del departamento.

Los resultados, dicen los telegramas que han sido tan satisfactorios como en las pruebas privadas.

Marítimas

En el mar

Un pasajero del Antonio Lopez, que salió de Cádiz el 7 del corriente con rumbo á Montevideo y Buenos Aires, nos escribe desde la isla de Cabo Verde dándonos noticia del gravísimo accidente ocurrido al vapor Pelayo, de Barcelona, que regresaba del Sur con 28 pasajeros:

«Marchaba el Antonio Lopez con viento fresco de N. E., á las ocho de la mañana del día 12, cuando á los 19'10 de latitud N. y 14'53 O. de San Fernando se vio perfectamente un vapor de gran porte que resultó ser el Pelayo, atravesado y con telégrafo largo.»

«El Antonio Lopez fué en busca del Pelayo que pedía inmediato socorro. Aunque el estado del mar no permitía acercarse, el capitán, señor Moré maniobró para ponerse al habla con el Pelayo.»

«Entonces se supo que este buque tenía roto el eje de la máquina y además una brecha en el casco, por donde entraba el agua que había inundado el compartimento de proa y parte de las bodegas.»

«Hacia cinco días que los tripulantes y pasajeros estaban en angustiosa situación. Las bombas funcionaban sin cesar y el agua entrando constantemente en el barco. Sin el auxilio del Antonio Lopez el Pelayo hubiera podido sostenerse dos días mas, pero al tercero se habría perdido irremisiblemente.»

«Después de una serie de arriesgadas operaciones para amarrar convenientemente al Pelayo, el Antonio Lopez lo remolcó y entró con él en San Antonio de Cabo Verde al amanecer el día 14 de este mes. Nuestro corresponsal añade que toda la tripulación del Antonio Lopez y especial-

mente su capitán, D. Francisco Moré, se condujeron con gran valor y serenidad operación de salvar la vida de los pasajeros del Pelayo.

Siniestro marítimo

El martes último, en Biarritz, todas las lanchas habían salido á la mar á la pesca de atún.

A las doce y media del medio día una fuerte ráfaga Sur sorprendió á las embarcaciones, entre ellas la Estrella, tripulada por nueve hombres, que volcó por completo. Las demás lanchas no advirtieron la catástrofe, y creyeron que la Estrella había recogido velas.

Dos horas más tarde un barco llamado Carcabuena, al pasar por el sitio de la catástrofe, vió la situación de la barca y de algunos de sus tripulantes, apresurándose á prestarles auxilio.

Logró recoger á cinco de ellos entre los que se contaba el patrón. Los otros cuatro infelices habían desaparecido.

Dos de éstos eran de Biarritz y los otros dos de Anglet.

Los que se salvaron fueron desembarcados en Biarritz á las cuatro y media de la tarde.

Un nuevo cañonero

El miércoles fué botado al agua en el astillero de Vila del Ferrol el cañonero torpedero Marqués de Molins el último de los tres encomendados por el gobierno á dicho establecimiento.

El acto se verificó sin el menor carácter de solemnidad, bendiciendo el nuevo buque el cura párroco de la Graña.

Nuestra Correspondencia

DESDE VALENCIA

30 mayo.

El «modus vivendi»

Gran júbilo experimentan en estos momentos nuestros vicultores. La situación aflictiva que atraviesan los propietarios y proletrarios de esta extensa zona vinícola se hacía insostenible y no veían indicio alguno que anunciase el remedio de tantos males y que mitigase en parte la desesperación de que todos están poseídos. Las ventas de nuestros vinos paralizadas por completo; los braceros sin trabajo, pues el propietario que ve decrecer sus rentas, no puede dar á sus fincas el cultivo que necesitan, y en fin, todos los pueblos cuya principal riqueza consiste en la cosecha de vino arruinados por completo si pronto no vienen medidas protectoras á salvarlos.

Por fortuna para todos parece ser un hecho el «modus vivendi» que se ha concertado entre España y Francia. Esta noticia, concertada por la prensa y con el laconismo del telégrafo, ha causado gran sensación y la alegría se ha manifestado en los macilentos semblantes de nuestros vicultores, pues ven en el «modus vivendi» un salvador seguro é inmediato de que sus caldos no se queden en las bodegas aunque estos obtengan precios menos remuneradores, y más que todo, porque este arreglo provisional es causa determinante de un tratado definitivo que favorezca por igual á España y Francia.

Yo me congratulo de todo esto ya que la situación que nos originó la ruptura de relaciones comerciales con nuestros vecinos los franceses, nos ha tenido algunos meses en la mas constante zozobra. Lo que falta ahora, es que nuestros gobernantes se inspiren en el sentimiento general del país y sepan colocarnos á la altura que nos merecemos, sin humillaciones á nadie y defendiendo los intereses patrios.

Los alcoholes industriales

Hace pocos dias ha regresado de Madrid la comisión que en representación del sindicato de vicultores, fué á la corte á gestionar del gobierno la imposición de fuertes derechos á los alcoholes industriales y la protección más decidida de los alcoholes vinicos. La comisión viene satisfechísima de lo bien dispuestos que ha dejado en favor de sus pretensiones al jefe del Gobierno y á los individuos que forman la Comisión de presupuestos.

Este asunto ha sido vivamente discutido en esta capital, porque afecta grandemente á intereses ya creados, pues son varias las destilerías montadas, algunas de ellas de gran valor y con arreglo á los últimos adelantos. Precisamente los que hoy más chillan contra el alcohol industrial son los que mayor cantidad de alcohol alemán consumían años anteriores para encabezar sus vinos. Hoy es un veneno el alcohol industrial, ayer era muy higiénico y muy bueno porque con él y sin cuidarse de más, enviaban sus vinos á los franceses y éstos los consumían admirablemente, pagando á precios altamente beneficiosos para el productor.

Protección para el alcohol vinico piden esos señores del sindicato, y lo pregunto si llegamos á concertar un tratado con Francia, con el cual podamos enviar nuestra cosecha en las mismas condiciones que antes, ¿esos señores nos podrán facilitar todo el alcohol vinico necesario para encabezarlos? Indudablemente que no. Pues bien; hemos de tratar cuestiones sin apasionamiento y con desinterés, buscando siempre las facilidades para todos y sobre todo los intereses generales del país.

Es preciso fomentar en España la industria de las destilerías, y ahora más que nunca, toda vez que con los nuevos aranceles se hace imposible la importación del alcohol alemán. Que cuenten estos señores comisionados que han ido á Madrid, los millones que se nos ha llevado Alemania y se convencerán que todos esos millones nos hacen suma falta, y que producidos en el país, en el país se quedarían sin necesidad de convertirnos en tributarios de otras naciones. Estas consideraciones que hago son hijas del buen deseo de que no se malogre una industria que ahora comienza y que puede algún día ser la más importante de España, industria que en manera alguna es contraria al productor, puesto que éste encuentra en ella un elemento poderoso de consumo y que contribuirá á desarrollar en grande escala otro clase de producciones no muy extendidas en la actualidad.

Las platerías españolas

El dignísimo diputado á Cortes, mi querido amigo el señor García Monfort, ha hecho hace pocos días una moción en el Congreso acerca de la policía industrial de las platerías.

El señor García Monfort, que representa en las Cortes á la Cámara de Comercio de Valencia, la única de estas corporaciones en España, que formaron colegio especial solicito siempre en la defensa de los intereses que representa, cuales son el comercio y la industria, hace visto obligado á llamar la atención del ministro de Fomento acerca del desbarajuste que reina en materia de disposiciones que dimanen de los tribunales de justicia, en contraposición á las de la Administración y los diversos funcionarios de ésta con relación á la industria de objetos de oro y plata. Los honrados industriales que se dedican á la fabricación y venta de objetos preciosos de oro y plata están siempre pendientes del capricho de cualquier delegado de la Administración; los fieles contrastes, á su vez encuéntrase perplejos por ignorar cuales son y hasta donde llegan sus facultades; y el público en general, sin saber á que atenerse respecto á la ley de los objetos de oro y plata que compra de los referidos establecimientos.

Citó el señor García Monfort en apoyo de su petición un caso que recientemente ha faltado el Tribunal Supremo contra un industrial de esta capital, y el recurso interpuesto por el gremio de plateros alzándose contra las disposiciones del Gobernador civil de esta provincia más bien para que la Dirección general del ramo aclarase de manera fija y terminante la legislación vigente que para oponerse al cumplimiento de las disposiciones dictadas, que honradamente venían cumpliendo.

El señor García Monfort ha pedido al ministro de Fomento que proceda con toda urgencia á la presentación de un proyecto de la ley de policía industrial de platería; que hasta que ésta se promulgue, se resuelvan á la mayor brevedad las reclamaciones pendientes de los gremios de plateros é individuos que los forman con arreglo á la legislación vigente según las últimas declaraciones del Tribunal Supremo de Justicia, y que se nombren para las provincias donde no los tengan los fieles contrastes que velen por el cumplimiento de las leyes y garanticen con arreglo á estas la fabricación y venta de los artículos de oro y plata objeto de la industria de platería.

Extranjero

Prisión del hijo del Sultán

Desde hace días vienen corriendo por la prensa europea rumores, asegurando que Selim-Effendi, el hijo mayor del sultán de Turquía, ha sido preso por orden de su padre.

Creíase generalmente que habiéndose descubierto una conjura contra Abdul-Hamid sospechaba éste de la lealtad de su hijo, y que tal había sido la causa de la prisión del joven príncipe.

Pero un corresponsal en Constantinopla, dando al misterio un giro distinto, declara que se trata de una aventura de harem, y hé aquí lo que refiere:

Sabido es que las mujeres ocupan lugar importante en la vida de todo buen musulmán, así es que en cuanto llegan á la pubertad los hijos de los sultanes reciben buena provisión de ellas.

Sólo que los príncipes turcos, menos afortunados que los cristianos bajo este punto de vista, no pueden elegir, toman lo que les dan.

El hijo mayor del sultán actual tiene veinte años, y se prendó de una esclava de su padre.

El príncipe, con su varonil belleza, su juventud y sus hermosos ojos negros llenos de fuego, enamoró bien pronto á la esclava, que era precisamente una *allaik* ó favorita del sultán, y después de sendas vacilaciones y de una campaña de seducción en regla, acabó un día por decidirla á que se marchase con él á las habitaciones particulares que ocupa en el imperial palacio.

Allí, sin más testigos que su amor, tuvieron una conversación larga, muy larga, tanto, que llevaban dos horas de cantar el dúo eterno de Romeo y Julieta, cuando vinieron á sacarlos de su arrobamiento, no los cantos de la alondra, sino las voces de alarma con que resonaba el palacio entero.

El enuoco de servicio había notado la ausencia de la seductora *allaik*, y ganoso ante todo de salvar su responsabilidad, puso en movimiento á toda la servidumbre imperial para acudir en busca de la fugitiva.

Las pesquisas hechas dieron al cabo por resultado del descubrimiento de la bella esclava en las habitaciones de su imperial raptor, y no hubo más remedio que contar al sultán, enterado de la fuga, todos los pormenores de aquella caza á la *allaik*.

Imagínese su furor cuando se enteró de que el cazador furtivo era su hijo, su propio hijo.

Inmediatamente le mandó prender, y el infortunado príncipe purga hoy en severo encierro la audacia con que se permitió tomar por adelantado aquel pedazo insignificante de la herencia paterna.

Cuanto á la infeliz *allaik*, de fijo que su cuerpo descansa á estas horas en el fondo del Bósforo, dentro de una odre, donde la meterían viva con una docena de gatos, según es fama tienen costumbre de hacer los eunuocos con los odaliscas infieles á la fé de su señor y rey.

¿Es verdad ó cuento esta historia? ¡Cualquiera lo averigua tratándose de misterios del harem!

El tapiz de Mr. Carnot

El Papa tiene su tiara; los emperadores y los reyes, su corona, su cetro y su manto; los antiguos señores feudales, su pendon; los generales, sus entorchados; los almirantes, su insignia.

Pero un presidente de república no tiene nada que le distinga de los demás mortales, ni que le señale ante las muchedumbres como el jefe y cabeza del Estado.

Tanta modestia podrá ser tolerable en América, donde hubo un Jefferson que por propias manos dejó atado su caballo á la verja del Capitolio cuando fué á tomar posesión del cargo de presidente de la gran república de los Estados Unidos. Más no en Francia, donde *l'amour du panache* es el rasgo nacional más caracterizado.

Así es que dentro de poco el presidente de la república francesa tendrá un distintivo para las grandes recepciones oficiales; y este distintivo será... un tapiz.

No crea el lector haberse equivocado al leer «un tapiz»; ni se imagine que hemos puesto Francia donde debimos escribir Persia ó Siam.

Se trata de que real y efectivamente sirva un tapiz de distintivo al jefe del Estado en Francia.

Hé aquí en qué forma, porque la cosa necesita explicación.

Desde los tiempos de Mr. Grevy se comprendió que el frac era prenda demasiado modesta y poco sugestiva de esplendores, y que el presidente de la república necesitaba algo llamativo que le distinguiera y que hablase á la imaginación de las muchedumbres. Desde luego se pensó en un uniforme, y hace cuatro años la prensa oficiosa lanzó á modo de exploradora de la opinión la noticia de que el gobierno meditaba la conveniencia de aprobar un modelo de uniforme para el presidente.

Las francesas, sin embargo, tienen sobre el amor al ropel otra debilidad más grande todavía: la de burlarse de todo. Y hay que hojear las colecciones de los periódicos humorísticos de aquella fecha para comprender la enormidad del ridículo bajo el cual sepultó el lápiz de los caricaturistas la idea del uniforme presidencial. Nadie tuvo valor para volverse á acordar de ello después de aquel ciclón de chistes y de sátiras.

Imagínese luego crear una bandera ó un estandarte especial que se izara sobre la tribuna del jefe del Estado en las ceremonias al aire libre y que fuese llevada por la escolta que sigue al carruaje presidencial. Pero esta insignia recordaba demasiado al oriflama del antiguo régimen y hubo que abandonarla también.

Por último, un original ha pensado en un tapiz alegórico, que se fabricará en los Gobelines.

Este tapiz servirá de fondo sobre el cual se destaque la figura del presidente de la república en todas las ceremonias oficiales, lo mismo en el Eliseo que en las tribunas que se levantan al aire libre. El tapiz acompañará al jefe del Estado á todas partes. Nadie podrá hacer uso de él ni de ningún otro dibujo análogo más que el primer magistrado de la nación.

Tendrá este curioso tapiz cuatro metros de ancho por dos y medio de alto, sin contar la bordura. De su dibujo y composición ha sido encargado el artista Mr. Joseph Blanc, quien tiene ya terminado el cartón. La cifra de la república, orlada por el collar de la Legion de Honor y sostenida por la Verdad y la Justicia, ocupan el centro. Encima, el gallo galo agita sus alas, mientras un niño contiene trabajosamente sus ímpetus. Abajo, en el primer término, dos amorcillos sujetan con cadenas de flores un león, símbolo de la fuerza popular. Los ángulos están decorados con haces de banderas y atributos de las artes, el comercio y la agricultura.

El *Eclair*, donde hemos hallado estas curiosas noticias, añade que la fábrica de los Gobelines tardará cuatro años en terminar este tapiz.

Mientras tanto tienen tiempo los parisenses de enterarse del nuevo proyecto y de reirse de él á su sabor. La verdad es que el tapiz de Mr. Carnot dice menos que el caballo negro y el plumero blanco de Boulanger, y en cambio se presta más á la burla. Mr. Carnot renunció á su nombre de Sadi por parecerle ridículo, pero el orientalismo le persigue, cuando sus amigos quieren darle por insignia un tapiz.

Telegramas

Madrid 30.

La junta directiva del Círculo Liberal ha expulsado del mismo al señor Sarmiento, autor del artículo publicado en *El Resumen*, referente al duque de Fernán Nuñez.

Siguen en estado gravísimo don Carlos Marfori, ex-ministro en tiempos de doña Isabel II y el duque de Veraguas.

La Compañía Transatlántica ha botado al agua un nuevo vapor mercante en el dique de Cádiz.

Madrid 30.

Hé aquí el balance del Banco de España, correspondiente á la última semana.

Activo-pasivo 1.532.844.227 pesetas. Oro, 189.906.603 pesetas, habiendo aumentado 3.246 pesetas.

Plata, 115.900.603 pesetas habiendo aumentado 6.191.519 pesetas.

Bronce, 6.995.580 pesetas.

Efectos á cobrar, 5.328.235 pesetas.

Billetes en circulación, 822.724.175 pesetas, habiendo disminuido 4.642.550 pesetas.

Cuentas corrientes, 379.775.192 ptas.

Depósitos en efectivo, 32.821.682 pesetas.

Créditos sobre efectos públicos, pesetas 71.877.660.

Madrid 30.

La *Gaceta* publica el «modus vivendi» con Francia.

Se indica que debe procederse á un detenido estudio de los intereses de ambas naciones para concertar el tratado definitivo, faltando tiempo para efectuarlo antes de 1.º de julio próximo.

Como ambos Gobiernos han convenido en poner término á la actual situación aplicarán sus tarifas mínimas, otorgándose mientras tanto las mayores ventajas posibles.

También desaparecerá el tratamiento diferencial entre ambos países, quedando equiparada Francia durante el mes de junio con las demás naciones de Europa, cuyos tratados espiran el 1.º de julio próximo.

Dice que el Gobierno dará cuenta á las Cortes del «modus vivendi».

Después publica los dos artículos siguientes:

«1.º Desde el 1.º de junio cesará todo derecho diferencial de relaciones comerciales entre España y Francia, aplicándose á esta nación la propia tarifa que ha de regir para las demás naciones convenidas hasta el 1.º de julio próximo en la península, islas adyacentes, Cuba y Puerto Rico.

Desde el 1.º de julio, en virtud del artículo 2.º del decreto del 31 de diciem-

bre último aprobando los aranceles de la península, se aplicará en las aduanas españolas á los productos franceses la tarifa segunda del arancel especial aprobado el 29 de abril próximo pasado.

2.º El Gobierno dará cuenta inmediatamente á las Cortes de las disposiciones contenidas en el presente decreto.»

Los diarios ministeriales aplauden el «modus vivendi», pero los de oposición lo combaten enérgicamente, diciendo que se han de oponer á su aprobación, pues resulta perjudicial para España, especialmente por cesar el decreto diferencial con Francia.

D. Venancio González ha declarado que combatirá este proyecto, pues otorgamos ahora más ventajas de las que se nos pedían en enero último.

El Sr. Durán y Bas regresará mañana á esa ciudad.

El miércoles lo efectuará la comisión de ese Ayuntamiento.

Madrid 30.

Dúdase de la posibilidad de que se lleve á cabo el nuevo arreglo comercial con Francia, puesto que España necesita mas ventajas que las que le concede la tarifa mínima francesa.

Asegúrase que los Sres. Navarro Reverter y Dupuy de Lome serán los delegados que en representación del gobierno español irán á París con objeto de arreglar el nuevo tratado de comercio. Sin embargo nada se ha decidido hasta la fecha acerca de este asunto.

Dícese que los diputados republicanos combatirán rudamente el «modus vivendi» con Francia, llegando hasta el extremo de abandonar la Cámara en caso de que se apruebe.

Mañana se reunirán para tratar de esta cuestión.

Madrid 30.

Hé aquí la diferencia que existe entre la tarifa máxima francesa á que estaban sujetos nuestros vinos con la mínima que pagarán hoy. Los vinos de diez grados pagaban por la máxima 12 lincos el hectolitro y por la mínima pagaban siete; los de once grados 13'56 y 8'5 respectivamente; los de doce grados 15'12 y 12'12 respectivamente; los de trece grados 16'68 y 11'68. Hasta los diez grados de alcohol, el derecho es de 70 céntimos por grado y hectolitro.

Madrid 30.

La *Correspondencia* ha recibido impresiones de varios personajes, seguros de que el «modus vivendi» ha satisfecho á la mayoría de ellos, especialmente á los protectionistas y á los comerciantes.

Añade dicho periódico que la cuestión era empezar.

El duque de Tetuan defenderá el «modus vivendi».

Es inexacto que se haya coreddido el título de duquesa á la hija del señor Sagasta.

Aranceles 30.

El señor Sagasta ha asegurado que está de acuerdo con el señor Piregal para plantear mañana un debate en el Congreso acerca del aspecto legal del «modus vivendi».

El duque de Tetuan ha recibido un telegrama de París en el que dicen que *La Autorité*, *L'Evenement* y *la Lanterne* acusan al Gobierno francés de haber obrado con mucha ligereza en la cuestión del «modus vivendi» con España.

Sección Amena

En un tribunal.

El presidente, después de haber consultado al magistrado de la derecha se vuelve hacia el de la izquierda, y la lee:

—Nuestro colega y yo estamos de acuerdo para imponer tres meses de cárcel al acusado.

—No, trece no... yo soy yo supersticioso.

—No se apure usted por el le impon-dremos catorce.

* *

—¿Qué buscan siempre los gartos por las paredes?—pregunta Gedneito á su padre.

—Pues... hijo mío... lagartas.

* *

La condesa de B... señora erada ya en años, había con un periodista

—No tiene usted nada de galante—le dice.—Pretende usted que á f de embe-llecerme, me veo obligada á intarme y á recurrir al lápiz...

—Yo, señora...

—Cállese usted la boca. ¿Qué mal hago en eso? La que usted hace diariamente rectifican algunas líneas.

* *

Un andaluz seña su galeria de cuadros, y al llamar la atención sobre un paisaje, dice:
—Hay tanto en ese lienzo, que para contemplarle is anchas, á veces me veo obligado á abirme.

Sección Insular

Se ha dispuesto por real orden que el día 2 publica la *Gaceta*, que en lo sucesivo paja larga de centeno por facar papel se afore para la para 227, siempre que venga consida á nombre de un fabricante dicho artículo, el cual debe unir á declaración de despacho una pifestación en la que haga constare la paja ha de trabajarse en establecimiento.

El *Boletín Oficial* inserta en su último núro las condiciones bajo las cua el Ayuntamiento de esta ciudad adjudicará en pública subasta eliendo para durante el año econóico de 1892 á 1893 de la recaudón y aprovechamiento del arbitrio establecido en la Plaza Mayor, aceite y del Matadero de Volat, bajo el tipo de noventa y seis pesetas.

Insertualmente el citado *Boletín* las condiciones á cuyo tenor dará estuyuntamiento en arriendo, por o el expresado año de 1892 á 3, el tinglado denominado Pesca de la plaza Mayor y arbitrio establecido en la Plaza del Mercadoajo el tipo de doce mil y de dos setecientas pesetas respectivamente.

Ayerde vimos había dado comienzo el interior de la Lonja la construcción por medio de tablonas deas grandes mesas, destinadas servir de comedor á los setecies y pico de coristas de la Asocian Clavé que en la mañana del mingo próximo deben llegar á capital.

Urge aumente el alumbrado público la plaza de San Francisco.

Si mpo recordamos creemos que así tiene acordado el Ayuntamiento es tan sentida esta necesidad tan notoria es su urgencia, nos atrevemos á suplicar se litienda con preferencia, seguros que si así se hace se prestarán buen servicio al vecindario.

Se noice expendianse ayer por las calleutas no bien sazonadas, cuya xa podía resultar nociva para la ud de los compradores.

Tras á los encargados de vigilar pa higiene pública.

A lasis y media de la mañana de ayerdeó en el puerto el vapor *Isla* con la correspondencia, 17 pasaos y distintos efectos.

Por larde á las cinco tomó rumbo ra Barcelona el *Maria* con la ja, pasaje y carga.

A bo del vapor *Isteño* venido ayer mina de Barcelona llegaron á esta dad los restos mortales del Cam de Caballería D. José Montisermano del Sr. Alcalde de estapital.

A lasieve se puso en movimiento fúnebre cortejo acompañando adáver á la mansion de los muos.

Recinuestro pésame la distinguida filia del finado para quien deseaml paz de los justos.

Se nsuplica hagamos constar que la igracia habida en la tarde de anter en la calle de Iulio,

con motivo de haber un carro atropellado á una anciana fracturándola el brazo izquierdo, ocurrió á pesar de los esfuerzos hechos por el conductor para evitarla, lo que no consiguió por haber tenido efecto la ocurrencia al revolver de una esquina y en forma que ni la atropellada ni el conductor pudieron evitarla.

Conste la aclaración en la parte de certeza que pueda contener, limitándonos por nuestra parte á reproducirla por creerla sinceramente veráz.

El día trece del actual á las once de su mañana tendrá lugar en la Comisaria de Guerra de esta plaza, público concurso para la adquisición de harina flor, cebada, paja para pienso, carbon vegetal, aceite de olivas, petróleo refinado, leña de tronco de dos cortes, jabon duro de primera clase, ceniza y paja de cebada de que haya menester dicho centro para subvenir á sus atenciones.

Lo que publicamos para conocimiento de las personas que deseen presentar proposiciones.

Según providencia de esta Alcaldía han sido declarados incursos en el recargo del cinco por ciento sobre sus cuotas respectivas los contribuyentes morosos en el pago del cuarto trimestre de contribucion sobre carruajes de lujo y puertas y ventanas que se abren al exterior de conformidad con lo prevenido en los artículos 33 y 42 de la vigente Instrucción de procedimientos.

Ayer tarde nos cupo la satisfacción de estrecharle la mano al señor Gardó, comisionado de la Asocian coral de Clavé, llegado ayer de Barcelona con unos días de anticipación á sus compañeros, al objeto de ultimar algunos necesarios preparativos antes de que lleguen á ésta los coristas inscritos para la gran festival del día 6, que sabemos ascienden al número de setecientos cincuenta.

El pauperismo va de cada día tomando aquí mayor incremento; tal al menos se nos figura por las caras nuevas que vemos diariamente implorando la caridad pública.

Se nos producen quejas de que en algunos establecimientos se expenden adulterados los vinos y aceites.

Reproducimos la queja para que aquilate quien debe su certeza y proceda despues en consecuencia.

Los ensayos de ayer en el Principal de la ópera *Mefistofele*, que esta noche se cantará por primera vez en nuestro coliseo, dejaron altamente satisfechos á los *dilettanti* quienes aseguran será un verdadero acontecimiento musical la interpretación de dicha inspiradísima partitura de Boito.

Así lo esperamos.

Enclavado en el perimetro del nuevo jardin de la calle de Palacio será en breve construido un elegante kiosco y unos poyos, aumentándose en dicho sitio el alumbrado público con dos elegantes faroles.

La serenata dada anoche al señor Goula por el Orfeón republicano llamó justamente la atención de las muchas personas que la presenciaron, por la afinación y ajuste con que cantaron los orfeonistas.

El Sr. Goula felicitó á los coristas por su acierto, alentándoles á que prosigan en la senda emprendida y obsequiándoles con dulces y licores.

Ayer advertimos se practican obras en una pared semi-ruinosa de la calle del Socorro, y supusimos que con intención de reforzarla.

Más vale así; con ello podemos, cuando menos, abrigar la esperanza de que tarde algo más en derrumbarse el dicho paredón.

Bajo la proteccion del Sagrado Corazon de Jesús acaba de fundarse en Ibiza un Círculo Católico cuyo principal objeto es el de consagrarse á la proganda de la religion.

Por noticias que ayer nos procuramos sabemos que la filoxera ha invadido los viñedos de *Son Vaquer* y del *Rafal Nou*, predios pertenecientes al término municipal de Manacor.

Como se vé el devastador insecto toma de cada dia proporciones aterradoras, amenazando acabar con nuestra riqueza vitícola.

Se ha acordado el pago de la mensualidad corriente á la clase pasiva que lo tiene consignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la forma siguiente:

Día 1.º de Junio, Monte pio civil y militar.

Día 2, retirados de Guerra y Marina.

Día 3, pensiones remuneratorias, regulares, jubilados y cesantes.

Día 4, para todas las clases que hayan dejado de percibir.

La Guardia civil del puesto de Pollensa detuvo el domingo á un vecino de dicha villa, presunto autor de haber hurtado un pavo y un pollo.

Si el tal resulta ser el autor del hecho, ya verá como le explica el juzgado los inconvenientes de su *glotoneria*.

No siempre conviene tenerle afición á la *carne fresca*.

Esta mañana á las diez celebran los P. P. Agustinos en su iglesia del Socorro fúnebres exequias para sufragio del alma de D.ª María Serra Colubí de España.

A la huérfana del capitán retirado D. Francisco Saenz le ha sido concedida la pensión anual de 675 pesetas, que percibirá por esta Delegación de Hacienda mientras permanezca soltera.

Desde Santañ fueron ayer trasladados á esta ciudad, para sepultarlos en el nicho donde reposan sus antepasados, los restos de doña Catalina Garau, fallecida anteayer en aquel pueblo, víctima de una afección cerebral.

Enviamos nuestro pésame á su apreciable familia y elevamos preces al cielo para que conceda á la finada la bienaventuranza eterna.

En la Inspección de vigilancia están depositadas á la disposición de su dueño dos llaves encontradas anteayer en la calle del Moral.

A bordo del vapor correo de Valencia llegarán el próximo lúnes los seis toros de Benjumea que han de lidiarse el día 12 en esta plaza.

Monsieur A. Sequah Limited
Muy Sr. mio: No puedo permitirle se despida de la ciudad de Figueras sin antes darle mil gracias, por haberme curado radicalmente la afección de estómago, con su medicamento *La Flor de la Sabana*, de cuyo padecimiento sufría desde hacía más de 26 años.

Nada más, repitiéndose de V. afmo. s. s. q. b. s. m.—José Gironella y Cortada.—Ofreciéndole su casa, calle Pujadas, núm. 35; Figueras.

Las ventajas que tiene sobre el aceite común son incontestables
(Desconfiar de las imitaciones)
Manacor de Mallorca diciembre 1887.
Habiendo prescrito su «Emulsión Scott» pe aceite de higado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa á muchos de mis enfermos, debo manifestarles los buenos efectos obtenidos con el empleo de dicho farmaco en todas aquellas afecciones en que el aceite de higado de bacalao se encuentra indicado especialmente en la «tisis escrofulismo y linfatismo», lo que tanto el gusto de manifestarles para su satisfacción.
Guillermo Nadal.

Curiosidades

Altura de los Océanos

Cuando se trató de abrir el canal de Panamá hubo gran oposición al proyecto, porque se recelaba que la obra pudiera poner en peligro la vida de miles de personas.

Deciase que las aguas del Pacífico se elevaban á una altura de 100 pies sobre las del Atlántico, y se temia que al ponerse en comunicación ambos mares quedaría el país sumergido por el lado del Atlántico.

Pues bien; sucede precisamente lo contrario: se ha visto despues de un atento estudio, que el Atlántico es el que está á mayor altura, siendo la diferencia de nivel entre ambos mares de seis pies y medio.

Teatro Principal

Compañía de ópera Italiana

bajo la dirección de D. JUAN GOULA

Función para hoy

Debut de nuestro paiseno el distinguido primer bajo D. MIGUEL RIERA.

Estrenó en Palma de la gran ópera en cuatro actos un prólogo y epílogo del maestro A. Boito.

MEFISTOFELE

A las ocho y media.

Entrada general 3 ptas.—Al paraíso 2.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 31, 10'45 n.

El Sr. Romero Robledo se ha quejado á los Sres. Cánovas y Ministro de la Guerra porque continuan las clasificaciones á los pasivos de Cuba contra lo que dispone la ley última.

Se ha dictado una orden para que no se abonen las pensiones que se considera indebidas.

Madrid 31, 9'40 n.

Reconócese que el discurso de D. Venancio combatiendo el «modus vivendi» es de formas templadas como tambien el discurso del Duque de Tetuán prometiendo continuar las negociaciones con Francia á fin de obtener todas las ventajas posibles del Sultan de Marruecos.

Nada se acordará sobre la pretension aduanera de Inglaterra hasta que expire el tratado con Alemania.

Los republicanos combatirán enérgicamente las autorizaciones para los presupuestos.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 31

Crédito Balear	104'50
Cambio Mallorca	63'50
Ferro-carriles de Mallorca	60'
Alumbrado por gas	103'
Salinas de Ibiza	200'
Sociedad General Mallorca	85'
Bonos municipales	23'
Islaña Marítima	46'

Madrid 30, 3'30 t.

4 pº interior perpétuo	70'95
4 pº amortizable	80'50
Cubas	104'95
Banco de España	372'50
Arrendataria de Tabacos	

Barcelona 30, 10'50 n.

4 pº interior	71'95
4 pº exterior	74'87
4 pº amortizable	
Cubas (86)	104'85
Cubas (90)	96'75
Coloniales	46'40
Nortes	48'90
Francia	
Francos	
Madrid	71'90

CEBRIAN Y Compañía. - Puertaferrisa, número 18 -- BARCELONA

SEQUAH HABLA-SEQUAH HABLA

Todos los días á las 10 y media de la mañana y á las 8 y media de las noches en Palma Plaza del Mercado.

A LOS QUE SUFRAN DE REUMATISMO A LOS COJOS E INVALIDS

A los que no han podido obtener cura en ninguna clase Y A TODOS CUANTOS PADEZCAN ENFERMEDADES CRONICAS

NO PERDER LA OPORTUNIDAD

Cultos

MAÑANA JUEVES

Santoral: S. Erasmo obp. y mr.
Jubileo de cuarenta horas: Continua en la Misión al beato Gabriel Juan Perboyre
Cultos sagrados: En el Centro de las Iglesias pobres á las 8 comunión con plática, noche rosario, meditación y plática.
En la Merced anochecer ejercicio con el Copon en la capilla del Santísimo.
Corte de Maria: En la Catedral á Ntra. Sra. de la Grada.

Movimiento local

Nacimientos
Dia 28.—Varones 1, hembras 4.
Matrimonios
Tres.
Hospital civil
Dia 31.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 0, hembras 1.—Salidas, varones 0, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.
Defunciones
Dia 31.—
Catalina Garau, viuda, 72 años, Santanyí, infección cerebral.
Margarita Fluxá, soltera, 70 años, Troncoso, neumonía.
Juana Ana Pujol, casada, 42 años, Coll de Rebassa, anemia.
Francisca Palau, casada, 52 años, San Andrés, tuberculosis.
Restos de José Montis Salazar, procedente del cementerio de Barcelona.
Reses sacrificadas en el Matadero
Dia 31.—
Lanaras, 54.—Vacunas, 7.—Total, 61.
Movimiento de buques
CONDEADOS
Dia 31.—
De Barcelona vapor «Maria», cap. D. Ricardo Terasa 28 trip. ton. 694 con efectos m. Palma.
DESPACHADOS
Para Barcelona vapor «Maria», cap. D. Ricardo Terasa 28 trip. ton. 694 con efectos m. Palma.
Para Alicante laúd «S. Antonio» p. Pedro José Bosch 4 trip. ton. 39 con efectos m. Palma.
Boletín meteorológico.
Dia 31.—
Barómetro. M. 65.5
Termómetro seco. 23.6
Id. húmedo. 20.5
Mínima. 14.9
Reflector. 12.5
Dirección del viento. S. O.
Ascenso del baróm. en 24 h. 0.0
Desc. del baróm. en 24 h. 0.0

Isla marítima

Con motivo de la venida á esta de los coros de Clavé, el vapor que debe llegar el martes 7 de Junio de Barcelona, lo efectuará el domingo cinco del mismo mes.
Uno de los vapores de esta Empresa saldrá de este puerto para los de Barcelona, Cete y Marsella, el jueves 9 de Junio próximo, á las cinco de la tarde.
Admite carga y pasaje para dichos puntos. Se despacha calle Palacio, num. 26.

EMULSION de SCOTT



DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

TAN AGADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.
El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRONICAS, AFECIONES de la GARGANTA y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.
Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.
Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es al paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.
De venta en todas las droguerías y farmacias.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia para combatir el mildew.
Droguería La Balcárica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente el Huerto del Rey, Palma.
NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa de modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero.

¡AJAJ! EL MONOPOLIO!

PETROLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK

Se vende por latas, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.
Poneros Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.
Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 70.
Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que registran con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una Refinería nueva cuyos estudios estamos efectuando.
MARTINEZ Y PLANAS.

En la Sección de Droguería DEL

Colmado La PROVIDENCIA

de Benito Pomar

Se venden los específicos de

SEQUAH

á 28 reales los tres botes.

Advertencia.—La sección de droguería está por completo separada de la de conestibles.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá, desde el 1.º de Abril al 3.º de Septiembre de 1892.
De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7.50 mañana, 2.15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5.45 t.
De La Puebla á Palma.—A las 7.25 m. y 5.35 t.
De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5.43 t.
De La Puebla á Manacor.—A las 7.25 m., 2.45 y 5.55 (mixto) t.
Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde. Palma 16 de Marzo de 1892.—E! Director General, Guillermo Moragues.

Linea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENI Compañía VAPOR DIREO DE PALMA á PUERTO RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escala en MATANZAS, LSA PALMA y SANTA CRUZ DE TENERIFE.

Saldrá de este puerto el 6 de Junio próximo el nuevo y grande vapor español

Martin Saz

Capitan D. Vicente Te Admite carga á flete pasaje para dichos puntos.

Informarán sus consignados: MARTINEZ Y PLANAS.—Satan, 29.

Nota: se suplica á los señs cargadores se irvan avisar con anticipación á los consignatarios de esta línea, de las mercancías que tengan psembarcar, con el fin de evitar tener que ser rechazadas por falta de caba bordo.

Subasta

Se venden á pública subvoluntaria por los albaceas de Sor Na Teresa Barceló y Bestard las fincas suherencia que son: una casa botiguetasuelo y dependencias, en la calle d Calafra va de esta ciudad números 669, y una finca llamada Moll den «Mocit» en el término de esta ciudad, existente en casa, acuña y porción de tie, de cabida de unas 617 áreas.

Tendrá lugar la subasta en 14 de Junio próximo á las 11 de la mañana en el despacho del notario de estudio Don Miguel Ignacio Font; y de misma notaría se hallan de manifiesto títulos de propiedad y las condiciones de la venta.

Linea Regular de pones Transatlánticos de F. P. y Compañía Entre la Península, Atlas y Estados-Unidos.

Para Puerto Rico, Habay Cienfuegos con escalas en Mayag, Ponce y Matanzas.

Saldrá en la primera quina de Junio del puerto de Barcelona el ignífico vapor español

Juan Fons

de 4.500 toneladas clasifi en Lloyd x 100 A I.

Admite carga y pasajara dichos puntos y también para Camis y Veracruz.

Para fletes y demás infois dirigirse á Sans Hermanos, Conquitor, 7.

COMISION LIQUIDORA

DE LA VIDRIERA PALMANA

La comisión de la Vidriera Palmesana ha acordado vender en jur el edificio, maquinaria, y herramientas ajenas á la fabricación de dicha sociedad situada en el camino de Son Rapina, a informes dirigirse al Secretario de misma Morrey 8 pral, izquierda.
Palma 16 Mayo 1892.—Comisión.

Se alquilan do almacenes en Font d Inca Inferán Acíle 12.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOME FERRAGUT